
　限られた財源を最大限に活かし地域の為には、やはり県民局をはじめ県の出先機関と連携を密に

して行く事が大事であり、新しい体制の県民局長、農林水産部長、地域整備部長達と地域の課題に

ついて話し合う。
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再造林、ゆき届いた手入れによって広域的機能が生まれる再造林、ゆき届いた手入れによって広域的機能が生まれる再造林、ゆき届いた手入れによって広域的機能が生まれる

再造林に踏み切れない森林所有者に代わって再造林に踏み切れない森林所有者に代わって再造林に踏み切れない森林所有者に代わって

答1　本県民有林の再造林面積は、直近の令和４年度で421ヘクタールと、平成30年度からの５か年平均の
1.2倍に増加しており、伐採面積に対する割合も32パーセントと、同じく５か年平均28パーセントから４ポ
イント上昇しています。

2　県では、今年度から再造林に踏み切れない森林所有者に代わって、意欲ある林業事業体が行う低コスト
再造林に要する経費を支援しており、今年度の民有林の再造林面積は600ヘクタール程度まで増加するもの
と見込んでいます。

答1 県では、林業事業体が伐採から造林まで連続して行う一貫作業や低密度の植栽などを促進し、造林作業
のコスト低減を図るとともに、成長の早いスキ採種園の造成、林業関係団体等と連携した造林経費の支援な
どに取り組んできました。

2　来年度からは、造林作業の新
たな担い手となる林業ベンチャー
の育成や、社会貢献活動として再
造林に興味を示す企業に対し、森
林経営や植樹活動のサポートを行
うこととしています。

3　また、国が進める花粉発生源
対策に対応して、スギ人工林を伐
採し花粉の少ない苗木への植え替
えを進めることとしており、これ
らの取組により再造林をさらに推
進し、森林が持つ多面的機能の発
揮と木材産業の持続性の確保に取
り組んでいきます。

問３　再造林の推進について　　　　　　　　　　　　　　　　　　　ここは３月一般質問での紙面です。

（２）森林が持つ多面的機能の持続的な発揮に向けて、再造林を推進することが重要と考えるが、
　　　県の取組について伺いたい。

（１）本県民有林における再造林の現状について伺いたい。

さいしゅえん
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「中村川、特定都市河川」指定へ

お岩木山と岩木山水系の「中村川」

令和４年８月９日　中村川の大雨被害令和４年８月９日　中村川の大雨被害令和４年８月９日　中村川の大雨被害

　６月議会は予算に関する議案はありませんでした。条例改正や報告などであり、その中で議案第１号、

青森県特定都市河川浸水被害対策法施行条例がありました。

　特定都市河川とは流域一体となった浸水被害対策を講じる必要のある河川を、特定都市河川浸水被害

対策法の規定により指定するもので、

近年の激甚化、頻発する水災害に対応

するため、令和３年の法改正で指定で

きる対象が都市部の河川のみならず、

一定要件を満たす全国の河川に拡大さ

れました。特定都市河川の指定により

流域治水に係る協議会や計画が法定化

されるとともに、流域内の一定規模以

上の開発に対して雨水貯留浸透対策が

義務化されるなど流域治水を更に強力

に推進する事が可能となります。

　県では令和４年８月９日の大雨災害を受け、「中村川流域治水緊急対策推進会議」を設立し

緊急対策メニューを策定、これに基づきさらに推進するため中村川を特定都市河川として指定

することとし、流域の鯵ヶ沢町及び弘前市から同意を得て年内を目途に国との協議を進めてい

て、特定都市河川の指定が本県初の事例であることから本条例を提案されたものです。指定を

受けた場合、流域内で雨水の浸透を著しく妨げる恐れのある一定規模以上の宅地開発を行おう

とする者は雨水貯留浸透施設を設置する等の対策を講じることとなるほか、浸水被害防止のた

め雨水を一時的に貯留する保全調整池や河川の氾濫等に伴い侵入した水を一時的に貯留する

貯留機能保全区域を県が指定することができ、これらの施設や場所には標識設置しなければな

らないこととされています。
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あちらの方達も、こちらの方もヘルメットを被らず自転車を運転しています。あちらの方達も、こちらの方もヘルメットを被らず自転車を運転しています。あちらの方達も、こちらの方もヘルメットを被らず自転車を運転しています。

県警察では「命を守る為にヘルメット着用を」と呼びかけています。県警察では「命を守る為にヘルメット着用を」と呼びかけています。県警察では「命を守る為にヘルメット着用を」と呼びかけています。

「みんなでかぶろう　命を守るヘルメット」

自転車利用者はヘルメット着用が努力義務ですが、命を守るために！！

　令和５年４月１日自転車を利用する全ての人は、常用ヘルメット着用の努力義務が課せられることに
なりました。自転車事故による被害を軽減する為に常用ヘルメットを着用して頂きたいと思います。ま
た幼児、児童を保護する責任のある方は幼児、児童にもヘルメットをお願いしたいと思っております。
　警視庁によると平成29年から令和３年までの５年間に、自転車乗車の交通事故で亡くなった方の約
６割が頭部に致命傷を負っていて、そして死傷者に占める死者の割合は、ヘルメット着用と比較して非
着用者は約2.2倍高くなっているとの事です。

大人が
こどもたちの
手本と
なりましょう！
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集合時間を待つ住民の方達集合時間を待つ住民の方達集合時間を待つ住民の方達

中山間地域、ゆき届いた管理の下
すくすく育つ細ヶ平地域の水田
中山間地域、ゆき届いた管理の下
すくすく育つ細ヶ平地域の水田
中山間地域、ゆき届いた管理の下
すくすく育つ細ヶ平地域の水田

中村地区婦人会（工藤せつ子会長）のもと
景観形成、農村環境等の保全を図るため

活動を続ける会員の方達

中村地区婦人会（工藤せつ子会長）のもと
景観形成、農村環境等の保全を図るため

活動を続ける会員の方達

中村地区婦人会（工藤せつ子会長）のもと
景観形成、農村環境等の保全を図るため

活動を続ける会員の方達

「米は宝」日本人は稲作から勤勉さや神々への信仰など、沢山の精神性を学び取り
その集大成が「郷土芸能、まつり」だと。
　　　　　　　　　　　　　　　　　元ＮＨＫアナウンサーの鈴木健二の語録より

　高齢化社会にあって、中山間地域にありながらも、農村農業維持保全の為の活動に余念がない。

細ヶ平地域住民の方達、このような地域の共同活動は農用地、水路、農道等、地域資源の多面的機

能を維持保全管理により生態系保全、景観形成、農村環境など、その利益は広く国民が享受してい

るものであり、地域共同活動の皆さんに感謝いたします。

「中山間地域の、農村農業」
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岩坂地区方面からの「西海岸関地区広域農道」岩坂地区方面からの「西海岸関地区広域農道」岩坂地区方面からの「西海岸関地区広域農道」

地盤が非常に悪く作業が難航している地盤が非常に悪く作業が難航している地盤が非常に悪く作業が難航している

　この事について県農林水産部に回答を求めたところ、担当課からは令和５年５月末の完成を目指し整
備してきたが、令和４年８月からの大雨により、法面崩壊等の災害が発生し、現在も復旧工事を実施し
ている。令和５年４月下旬には、法面保護工事中に複数の亀裂が確認された事から、東北農政局の現地
調査や助言を踏まえ、大規模な変位を抑制する為の盛り土、応急水抜きボーリング等を実施している。
今後の対応につきましては地すべり挙動の観測を引き続き行うとともに、これらの結果を踏まえた必
要な対策工事を順次実施する。今後の工事規模や法面変位の状況によっては、令和８年度完成予定に
ついても、延伸も見込まれる。との回答を頂きました。

「西海岸関地区広域農道（法面変状対策）の進捗状況について」

【法面小段部】４月27日発生クラック【法面小段部】４月27日発生クラック

【法面頂部】５月12日確認クラック【法面頂部】５月12日確認クラック
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深浦町、岩坂地区を流れる大童子川深浦町、岩坂地区を流れる大童子川深浦町、岩坂地区を流れる大童子川

　大童子川、深浦町大字岩坂地区の方達か

ら要望がありました。恒久的な対策となる

工法と、令和４年８月の大雨によって川の

流れが大きく変わり対策が急務あるとのご

意見を頂きました。

　大童子川、深浦町大字岩坂地区の方達か

ら要望がありました。恒久的な対策となる

工法と、令和４年８月の大雨によって川の

流れが大きく変わり対策が急務あるとのご

意見を頂きました。

　通称「１丁目の沢」というから町管理と

思ったら、急斜面、県の管理区域でした。

アカシアの木が伸びすぎた危険。

　通称「１丁目の沢」というから町管理と

思ったら、急斜面、県の管理区域でした。

アカシアの木が伸びすぎた危険。

　電線に枯れ木がぶら下がっている、通行

中の方達が危ない、声を届けて頂き感謝。

　電線に枯れ木がぶら下がっている、通行

中の方達が危ない、声を届けて頂き感謝。

「応急的な土のう設置は
　　　　　　　あまりにも粗末」

「届けて下さい、皆さんの貴重な声を」

県の管理区域、町の管理区域であっても、連携を密にして頑張ります。

狭い道、草がおおいかぶさって危ない、舗装の穴ぼこ早く埋めて欲しい、の要望あり。

　私も県の担当者も、安全安心な住みよい街づくりの為に定期的にパトロールを実施しており

ます。しかしどうしても見落とし、気が付かない点などが多々あるわけであります。従って地

域に住んでいる皆さんの声も頼りにしていきますので、気が付いたら少しの事でもためらうこ

となく電話して頂きたいのです。それはできないこともあるでしょう、希望を叶える事が出来

ない事もあると思います。しかしながら時間をかけても形にしていきたいと思いますので、皆

さんの貴重な声を届けて下さい。お待ちしています。
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当時の追良瀬川氾濫、町道松原１号線の被害状況

これほど立派に復旧されて、県はじめ町、関係機関に感謝いたします。

事業期間　令和４年８月９日から令和６年３月25日　　総事業費は　Ｃ＝108,394千円

これほど立派に復旧されて、県はじめ町、関係機関に感謝いたします。

事業期間　令和４年８月９日から令和６年３月25日　　総事業費は　Ｃ＝108,394千円

これほど立派に復旧されて、県はじめ町、関係機関に感謝いたします。

事業期間　令和４年８月９日から令和６年３月25日　　総事業費は　Ｃ＝108,394千円

あれから間もなく２年、松原１号線は今、どうなっているのでしょうか。

みごとに復旧された松原１号線みごとに復旧された松原１号線みごとに復旧された松原１号線

　令和４年８月３日から９日にかけて深浦町上空に、線上降水帯が居座りこの為の大雨により追良
瀬川が氾濫し、松原地区町道に甚大な被害が発生しました。
　松原地区町民も、一時的ではありますが孤立した状態に陥り、当時の三村申吾知事は早々と現地
に入りました。そして、これは町単独で出来るはずもない、吉田町長の要望も受け、即急に復旧工
事に着手したのであります。
　あれから間もなく２年、松原１号線は今、どうなっているのでしょうか。

「深浦町、町道松原１号線の復旧」

8


